

La Libertad

¡EN PIE CONTRA EL FASCISMO!

El Ejército español, nutrido de hijos del pueblo, como lo está el Ejército ruso, quedó ayer formado, y se dispone a luchar contra los mercenarios invasores

NUESTRAS FUERZAS OCUPAN YA MÁS DE LA MITAD DE LA CIUDAD DE OVIEDO

En Medellín, las milicias de la República obtuvieron otra victoria, destrozando a dos escuadrones rebeldes, y Huesca ha comenzado a ser objeto de un fuerte ataque por parte de nuestra Aviación y Artillería

El clamor—inteligente y bien fundamentado—por la necesidad de la disciplina, que es, naturalmente, la obediencia al mando, ha tenido, en el día de ayer, una satisfacción contundente. La República española, a la que la causa de la Humanidad reserva designios elevados y excepcionales, cuenta con un Ejército regular y suficiente, en todos sentidos, para lograr una victoria que coloque el nombre de España en el alto nivel que le corresponde. Ejército republicano, nutrido de hijos del pueblo, como lo está el Ejército ruso, dispuesto a luchar contra los moros, los extranjeros, que, al lado de los facciosos, tratan de invadir España.

Ante el hecho magnífico de la creación de un Ejército, que no es sólo garantía de la defensa del régimen, sino también luminosa perspectiva del resurgimiento de la vida nacional, sentimos vigorizada nuestra fe en el triunfo, que todavía ha de costarnos sacrificios considerables. Pero hay algo más que fortalece nuestra esperanza. Nos referimos a los elementos que lo forman y que hacen fuerte y consistente su creación. Se trata de la intervención directa de los trabajadores españoles en los organismos que tienen por misión la defensa de la democracia, de la justicia y de la libertad. Ejército creado de acuerdo con la realidad, que no es otra que la de la lucha contra la reacción y el fascismo, y, por lo tanto—consecuentemente—, también con el sentido revolucionario de este histórico momento de la vida española. Tenemos, pues, razones para explicar nuestra confianza en el Ejército naciente.

Existe, desde ayer, un Ejército único y un mando único, como veníamos pidiéndolo todos los antifascistas, unidos, como dice certeramente nuestro colega «O N T» en su editorial de anoche, para defender las libertades y los derechos del Mundo entero y especialmente de Europa.

VISADO POR LA CENSURA

EL GOBIERNO FRANCÉS

León Blum

se apoya en las masas obreras

París, 10.—León Blum ha asistido a una fiesta celebrada por la 29.ª sección del partido socialista. Pronunció una corta alocución,

en la que declaró especialmente que cuando se reanuden las sesiones parlamentarias el Gobierno presentará un proyecto de ley obligando a las Empresas periodísticas a dar a conocer la fuente de sus ingresos.

Por otra parte, ha manifestado que el Gobierno guardaba contacto no tan sólo con el Parlamento, expresión de la clase obrera, sino con las mismas clases obreras.

COPLAS DEL DIA

Juventud

¡Juventud masculina, fuerte y viril; en defensa de todos coge el fusil!

¡El fuego que tú hagas con tu valor a los que sean viejos dará calor!

¡Juventud femenina, de humana ley; para los milicianos teje el jersey!

¡El paño que tú hagas en tu telar dará a los que pelean calor de hogar!

¡Juventud constructora que entras en lid, construye los reducidos para Madrid!

¡Las fortificaciones que hará tu edad dará a niños y a ancianos seguridad!

¡Juventud de muchachas que con amor sois madres de los huérfanos; santa labor!

¡Vuestros mimos alegres, vuestro retr, van creando los hombres del porvenir!

¡Jóvenes creadores al cien por cien!... ¡El divino tesoro del gran Rubén!

¡En vosotros se integran fuerza y virtud!... ¡Ay, qué fue de mis ideas de juventud!

LUIS DE TAPIA



LA "QUINTA COLUMNA" DE FRANCO, por Bluff
Ahora más que nunca, ¡a pulverizarla!

LA LUCHA EN OVIEDO

Con los avances realizados en el día de ayer, puede considerarse que casi toda la ciudad está en poder de los mineros

La Aviación leal ha destrozado una columna enemiga procedente de Galicia

La hermana de Aida Lafuente, alcanzada por la metralla cuando atendía a un herido.—Episodios de la pelea

Oviedo, 10.—La lucha durante la jornada de hoy en las calles de Oviedo ha decidido considerablemente a nuestro favor la toma de la ciudad, que desde este momento puede decirse que se halla en poder de los mineros asturianos.

En gran parte ha habido que dedicar el día a la retirada de cadáveres de facciosos, que no habían sido recogidos por el enemigo y que dificultaban el avance de nuestras fuerzas por las calles.

Estos avances se han llevado a cabo con gran precisión desde la estación del Norte hasta la Tendería, en todo el cordón que comprende la Ciudad Jardín, estación del Norte, plaza de América, San Pedro de los Arcos, Buenavista, Lamaquique, Santa Susana, Hermanitas de los Pobres y San Lázaro.

Los camiones blindados siguen realizando verdaderas hazañas, y tras ellos avanzan los mineros, que a golpes de dinamita y bombas de mano van desalojando al enemigo de sus madrigueras.

En uno de estos avances, cuando pretendía asistir a un herido de un camión, fué alcanzada por la metralla de un mortero Pilarín Lafuente, hermana de la heroína de Octubre, Aida, y resultó con

tres heridas: en un muslo, en el vientre y en un brazo, que, afortunadamente, no revisten importancia.

Se ha seguido también recuperando a muchas gentes en las nuevas barriadas conquistadas, y por estos compañeros, unidos desde estos instantes a nuestras fuerzas, sabemos la tragedia que pesa sobre Aranda y sus secuaces. Nos han asegurado que en las operaciones de ayer fué herido el comandante Caballero, jefe de las fuerzas de Asalto, fascista exaltado, a cuya vesania se deben la mayoría de los crímenes cometidos por los rebeldes.

Esto parece que ha producido gran revuelo en la Comandancia militar rebelde, que se ve impotente para contener la avalancha que se le viene encima.

Aranda se lamenta de que se le ha matado a la mayor parte de la oficialidad, cosa de gran importancia para ellos, pues las posiciones facciosas estaban mantenidas a fuerza de promesas y amenazas por parte de los jefes rebeldes.

Ayer, como ya dijimos, evacuó el enemigo la más importante de sus posiciones, y hoy continuaron los rebeldes el repliegue, dejando

cubiertas las calles por montones de cadáveres.

Nuestras baterías bombardearon la plaza del General San Miguel y las calles de Fuertes Acevedo, Villamil y Pérez de las Alas, habiéndose ocupado la plaza de América, desde donde se han abatido varias casas de la calle de Uria.

La impresión favorableísima continúa acentuándose, y la victoria es tan rotunda, que todos los izquierdistas pueden felicitarse por el gran éxito de los mineros asturianos.

Los facciosos han efectuado un cauto repliegue, y no es aventurado afirmar que tratan de recluirse por la parte de la catedral, en el sector donde se hallan encerrados los cuarteles de Pelayo, hasta la fábrica de armas. Este reducto supone aproximadamente la quinta parte de la población, y a esto ha de quedar reducida muy pronto la situación de los rebeldes.

Por otra parte, los facciosos van perdiendo toda esperanza de recibir apoyos o refuerzos, que difícilmente les pueden llegar, a pesar de los destacamentos de Regulares y del Tercio que les ha enviado Franco. En primer lugar, hoy se les ha infligido una seve-

EL PACTO DE "NO INJERENCIA"

LA JORNADA DE LONDRES

El Comité de Control celebró dos sesiones, estando representados veintisiete países. Al ocuparnos de esta reunión, en la que debía tratarse de la nota rusa sobre quebrantamiento del pacto de «no injerencia», apuntábamos ayer un temor de capciosas demoras en la resolución, si bien declinamos que a las rituales dilaciones de los asuntos diplomáticos se opone ahora la ocasión y el texto de la nota soviética.

Así ha ocurrido. Planteados los cuatro puntos del orden del día, se trató, por ciertos representantes, de incurrir en consuladurarios aplazamientos; pero el intento falló. Hubo que afrontar el problema, que para algo los laboristas habían adoptado acuerdos concretos y rotundos en armonía con la opinión democrática mundial, y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas había precisado su demanda.

Lord Plymouth, presidente de la Comisión, dió noticia del memorándum del ministro de Estado español, y la Asamblea se mostró impresionada favorablemente, a excepción de la representación de los países contraventores del pacto. A Portugal le ha parecido la nota rusa un «acto de hostilidad» y abandonó el Foreign Office. El representante de Alemania, Calheiros, alegó no ser España miembro del Comité, lo cual hace que Inglaterra corra con la responsabilidad del memorándum, de cuya opinión también participa Portugal. Para Grandi, representante de Italia, las acusaciones «no tenían fundamentos». Sin embargo, el Comité tomó en consideración el asunto y acordó expedir notificaciones a los países inculcados para que puedan hacer sus observaciones. Es decir, que, por esta vez, se interrumpen aquellos métodos de cuando la remilitarización alemana, de las sanciones contra Italia y tantos otros «dossiers» enterrados a lo largo y a lo ancho de las fórmulas cancellerescas.

Es de observar la deleznable actitud de los inculcados. El argumento lusitano de tomar la puerta será muy expeditivo; pero acusa evidente sinrazón. Querer atemorizar Alemania a Inglaterra echándole la responsabilidad, que no rehuye, equivale a un subterfugio. Y, por último, negar fundamento a las afirmaciones del Libro blanco español, como hace Italia, es negar la luz. En verdad que por algo ansábamos que el atropello contra España adquiriese estado diplomático. Sabíamos que la acusación de nuestro ministro de Estado es irrefutable, pues los hechos, de realidad abrumadora, no necesitaban más que ser expuestos ante los otros países, y sabíamos que para sus efectos sólo precisaba que un factor autorizado reclamase. Ese factor ha sido Rusia, y la herida es mortal... Los inculcados no tienen razones que oponer, y la opinión—véase la Prensa inglesa, francesa y de otros países—se concreta abiertamente en el sentido del derecho de España y de que el fascismo europeo ha roto el pacto de «no injerencia».

El acuerdo del Comité de Londres es lógico: que aleguen los inculcados sus observaciones. Ahora es de suponer que el trámite sea rápido. Esperamos que el Comité lo logre. Cuando no, Rusia llegará, sin duda, hasta el fin en esta su histórica jornada en defensa de la justicia. Y entonces vendrá el momento en que España tenga libres las manos para acabar la guerra que la perturba y desangra.

Nadie ignora que la rebelión militar habría sido rápida y fácilmente sofocada si los rebeldes no hubieran obtenido el descarado y constante apoyo del fascio extranjero y España no hubiese quedado sujeta al embargo, con lo cual se la privó de medios legítimos de defensa. Desde el momento en que el derecho de un poder legítimo sea reconocido y acatado y el Gobierno español esté libre de injerencias que convierten la nación en un territorio de protectorado, la guerra declinará, extinguiéndose. Tamaña consecuencia tendrá para nosotros el remate de la tramitación de la nota rusa, que, de otro lado, entraña un alcance extraordinario, pues habrá de influir en la paz del Mundo, como desde luego representa un freno para el desmandado imperialismo, afanoso de sojuzgar a Europa.

La jornada de Londres sugiere muchas consideraciones a cuantos pelean por el predominio del derecho. Y llevará alientos a las víctimas de Estados desvanecidos por sueños de hegemonía, que la democracia universal ha de ahogar, más que por la eficacia de la fuerza, por virtud de la razón, ley suprema definidora del orden novísimo para regir los pueblos.

La más reciente derrota, en la que ha jugado un papel decisivo nuestra Aviación, que ha localizado a un destacamento enemigo, produciéndole serio quebranto, y porque, además, las columnas de trabajadores asturianos, todos los días reforzadas, se opondrán con todas sus fuerzas al avance de los mercenarios facciosos.

También se ha conquistado en el día de hoy otra importante posición, desde la que se bate al enemigo. Quizá muy pronto podamos hablar desde Radio Oviedo, y desde esta emisora comunicar interesantes noticias a toda la España republicana. A última hora comunican a Gijón que la Aviación leal ha destrozado una columna de refuerzos enviada desde Galicia y que venía a unirse a las fuerzas facciosas de Oviedo. Se componía de 60 camiones con viveres, municiones y tropas y ha quedado materialmente aniquilada por el fuego de nuestros bravos aviadores.

